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新県役員
紹介

幹事長　内野かほる
　令和 5年 8月より、幹事長として活動させていた
だくことになりました。看護連盟の活動は多岐にわ
たっており、たくさんの施設の皆様や議員の方々と
かかわることが多く、未だ戸惑うことばかりです。
名誉会長をはじめ、会長・副会長・県役員・事務局・
各支部の皆様のご支援を頂きながら、看護連盟の活

動計画に沿って一つ一つの行事が滞りなく実施できるよう努めてまいり
ますので、皆様のご協力をよろしくお願い致します。

幹事

井口恵美子
幹事

岡田美佐子
幹事

藤澤　悟
監事

古場　敬子

　それぞれのお立場で新年をお迎えになられたことと存じます
　さて、今年は「タツ」年、たくましい勢力と共働して明るく生きた
人間の命を－地球は１日24時間、平等に与えられたこの時間を人間ら
しくその人らしく、いま日本国は超少子、超高齢社会、穏やかな最期

を支える看取りの文化として、称えられたことをしっかり受け入れ、看護のミスによる医療
事故等を起こさないように、努力を更に積み重ねたいものであります。
・自分達の事は自分たちで守る。「看護協会」と「看護連盟」の連携を強化。
日本看護協会長　髙橋弘枝、日本看護連盟会長　髙原静子、の二人とも令和5年度の各々の通
常総会で就任〔アンフィニ〕2023年秋冬号（No.548）の話題提供で知る内容。
※連盟活動の必要、大切さを更に痛感されたことと信じ、協会会員即連盟会員、表裏一体と
して看護を守ることを念じて止みません。
・.夏の陣に心を一つ、（参議院議員　石田昌宏）－いつも現場の目線、看護の未来へ―
直近の活躍、過日の参議院予算委員会への出席の場、ひときわ目立った容貌、態度、姿勢、
輝いた真剣な表情に思わず高らかな拍手で称えました。
「とものうりお」参議院議員のご活躍は、石田昌宏議員と共に、看護の諸問題等を中心に国民
の命をより良く守るためのご活躍、なお、「とものう議員」には弁護士の立場でご尽力をいた
だき感謝する次第であります。
　令和7年度の夏の陣に向けて大輪のひまわりの花が同志の更なる絆によって開花するように
前進しましょう。　　
　ご健康で良い看護が提供できるようにご祈念して新年のごあいさつを申しあげます

公益社団法人 長崎県看護協会
長崎県看護連盟名誉会長　山　口　ミユキ

日本看護連盟会長　髙　原　静　子
　新年明けましておめでとうございます。
　皆さまにおかれましては、春の光に包まれた眩しい新年をお迎えの
ことと存じます。日頃より、連盟活動にご協力いただいています事に
心より感謝申し上げます。　
　昨年末には、看護補助者の確保策に必要な財政的支援の要望書を厚

生労働大臣に提出して、令和５年度の補正予算に看護補助者の処遇改善事業として49億円の
予算が計上されることになりました。
　引きつづき、医療機関等の看護職員の賃上げを可能とする財政支援の実現に向けて活動し
てまいります。
　2024年は辰年です。組織内候補予定者「石田まさひろ」の知名度アップに向け、天に昇る
龍のように、上へ上へと昇る龍が幸運を呼び込む勢いのある年になりますように、そして会
員の皆さまが穏やかに過ごせる佳い年でありますことを祈念致します。
　本年もどうぞよろしくお願い申し上げます。

長崎県看護連盟会長　久　米　春　代
　新春のお喜びを申し上げます。
　会員の皆様にはどんな抱負を胸に新しい年を迎えられたのでしょう
か。
　2024年は辰年です。諸説ありますが「たつ」は空想の生き物で陽気
が動いて振動するので、活力旺盛になって大きく成長し、形が整う年

だと言われているそうです。看護連盟は2024年も変わることなく、「現場の課題」を看護政
策としてその実現に向け活動し、「看護連盟があってよかった」と存在意義が実感できる組
織作り、活動を目指してまいります。
　さて、2024年は時期不明ですが衆議院選挙の年になることでしょう。そして、組織内候補
者予定者「石田まさひろ参議院議員」の後援会も発足いたしました。現在の４人の看護職国
会議員が一人も欠けることなく活動していただけるよう皆で協力し合いましょう。

謹んで　初春のおよろこびを申しあげます

支部長や青年部での経験をいかして頑張ります。
よろしくお願いします。
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新県役員
紹介

幹事長　内野かほる
　令和 5年 8月より、幹事長として活動させていた
だくことになりました。看護連盟の活動は多岐にわ
たっており、たくさんの施設の皆様や議員の方々と
かかわることが多く、未だ戸惑うことばかりです。
名誉会長をはじめ、会長・副会長・県役員・事務局・
各支部の皆様のご支援を頂きながら、看護連盟の活

動計画に沿って一つ一つの行事が滞りなく実施できるよう努めてまいり
ますので、皆様のご協力をよろしくお願い致します。

幹事

井口恵美子
幹事

岡田美佐子
幹事

藤澤　悟
監事

古場　敬子

　それぞれのお立場で新年をお迎えになられたことと存じます
　さて、今年は「タツ」年、たくましい勢力と共働して明るく生きた
人間の命を－地球は１日24時間、平等に与えられたこの時間を人間ら
しくその人らしく、いま日本国は超少子、超高齢社会、穏やかな最期

を支える看取りの文化として、称えられたことをしっかり受け入れ、看護のミスによる医療
事故等を起こさないように、努力を更に積み重ねたいものであります。
・自分達の事は自分たちで守る。「看護協会」と「看護連盟」の連携を強化。
日本看護協会長　髙橋弘枝、日本看護連盟会長　髙原静子、の二人とも令和5年度の各々の通
常総会で就任〔アンフィニ〕2023年秋冬号（No.548）の話題提供で知る内容。
※連盟活動の必要、大切さを更に痛感されたことと信じ、協会会員即連盟会員、表裏一体と
して看護を守ることを念じて止みません。
・.夏の陣に心を一つ、（参議院議員　石田昌宏）－いつも現場の目線、看護の未来へ―
直近の活躍、過日の参議院予算委員会への出席の場、ひときわ目立った容貌、態度、姿勢、
輝いた真剣な表情に思わず高らかな拍手で称えました。
「とものうりお」参議院議員のご活躍は、石田昌宏議員と共に、看護の諸問題等を中心に国民
の命をより良く守るためのご活躍、なお、「とものう議員」には弁護士の立場でご尽力をいた
だき感謝する次第であります。
　令和7年度の夏の陣に向けて大輪のひまわりの花が同志の更なる絆によって開花するように
前進しましょう。　　
　ご健康で良い看護が提供できるようにご祈念して新年のごあいさつを申しあげます

公益社団法人 長崎県看護協会
長崎県看護連盟名誉会長　山　口　ミユキ

日本看護連盟会長　髙　原　静　子
　新年明けましておめでとうございます。
　皆さまにおかれましては、春の光に包まれた眩しい新年をお迎えの
ことと存じます。日頃より、連盟活動にご協力いただいています事に
心より感謝申し上げます。　
　昨年末には、看護補助者の確保策に必要な財政的支援の要望書を厚

生労働大臣に提出して、令和５年度の補正予算に看護補助者の処遇改善事業として49億円の
予算が計上されることになりました。
　引きつづき、医療機関等の看護職員の賃上げを可能とする財政支援の実現に向けて活動し
てまいります。
　2024年は辰年です。組織内候補予定者「石田まさひろ」の知名度アップに向け、天に昇る
龍のように、上へ上へと昇る龍が幸運を呼び込む勢いのある年になりますように、そして会
員の皆さまが穏やかに過ごせる佳い年でありますことを祈念致します。
　本年もどうぞよろしくお願い申し上げます。

長崎県看護連盟会長　久　米　春　代
　新春のお喜びを申し上げます。
　会員の皆様にはどんな抱負を胸に新しい年を迎えられたのでしょう
か。
　2024年は辰年です。諸説ありますが「たつ」は空想の生き物で陽気
が動いて振動するので、活力旺盛になって大きく成長し、形が整う年

だと言われているそうです。看護連盟は2024年も変わることなく、「現場の課題」を看護政
策としてその実現に向け活動し、「看護連盟があってよかった」と存在意義が実感できる組
織作り、活動を目指してまいります。
　さて、2024年は時期不明ですが衆議院選挙の年になることでしょう。そして、組織内候補
者予定者「石田まさひろ参議院議員」の後援会も発足いたしました。現在の４人の看護職国
会議員が一人も欠けることなく活動していただけるよう皆で協力し合いましょう。

謹んで　初春のおよろこびを申しあげます

支部長や青年部での経験をいかして頑張ります。
よろしくお願いします。
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参議院議員　石田 まさひろ

参議院議員　友納 りお

衆議院議員　あべ 俊子

衆議院議員　たかがい 恵美子

　長崎県看護連盟の皆様、日頃より多大なるご支援を賜り誠にありがとうござい
ます。「看護婦等の確保を推進するための措置に関する基本的な指針」が31年振
りに改定されました。これは、日本看護連盟・日本看護協会から指針改定の要望
が看護問題小委員会に提出され、政府へ改定を要請した賜物です。看護師の確保

推進という指針の目的を果たすため、時代に即した指針への改定が実現しました。国会においては、
予算委員会理事（次席）、厚生労働委員会委員、参議院自民党国会対策委員会副委員長を拝命いた
しました。特に、予算委員会は社会の注目を集める難しい委員会ですが、役目をしっかりと果たし
ていけるよう尽力いたします。また、国会対策委員会副委員長として円滑な国会運営に向けて走り
回ると共に、厚生労働政策を推し進めていきます。本年も引き続き、現場の声をしっかり受け止め、
看護連盟・看護協会と連携しながら活動して参ります。

　新年あけましておめでとうございます。いつも、皆さまには大変お世話になっ
ております。今年も岡山から、新しい年を迎えることができること、この平和
が先人たちの努力によって守られてきたことに改めて思いをはせます。平和の
尊さを、当たり前の日々の暮らしに心から感謝いたします。少子高齢化が進み、
特に地方は厳しい状況にあります。次世代に送り継ぐ日本のための医療介護の

ありかた、人材育成など多くの課題に取り組んでいく必要があります。地域が抱える事情はそれ
ぞれですが、人が街をつくり、人が雇用を支えることに変わりはありません。人材育成こそが地
域の力となり、日本の底力となります。今できることを、ひとつひとつ丁寧に対応していくこと、
しっかり努力して参りますので、今年も引き続き、ご指導いただけますと幸いです。本年が皆さ
まにとって輝かしい一年になりますようご祈念申し上げます。

　新年明けましておめでとうございます。穏やかな初春に長崎県看護連盟の皆様
のご健勝を慶賀申し上げます。国内外の情勢変化激しい折、一貫して国民福祉の
向上にご尽力賜り誠にありがとうございます。尊厳を重視した包摂性の高い成熟
社会を形成していく上では、看護政策をはじめ社会保障制度のさらなる充実強化

が不可欠です。各々が幸せを実感できる人生100
年時代となるよう、皆様とともに専門職の知見
を活かして、変化に対応する公共政策を着実に
実現してまいります。先の臨時国会おいて、衆
議院東日本大震災復興特別委員会の委員長に選
任され、党政調では前年に続き、性的マイノリ
ティ特命委員会の委員長を務める他、女性の生
涯の健康に関するＰＴで座長を預からせていた
だいております。いずれも時機を失することな
く解決策を講じるべく、現場優先に広く意見を
聴取して、粘り強く議論を展開しております。
各地でご活躍の皆様の笑顔が守られ、ご家族共
につつがなく過ごされますことを願い、新年の
ご挨拶といたします。

　謹んで新年のご挨拶を申し上げます。皆さまに国政の場へ送り出していただ
いてから約１年半、参議院の委員会などで、看護職の処遇改善、人材確保、医
療現場のハラスメント、業務効率化、医療安全、訪問看護の推進等を訴えて参
りました。その結果、医療職俸給表の改正、人確法に基づく基本指針の改定、

骨太の方針への「訪問看護の推進」の記載、看護補助者の処遇改善など一定の動きもありました。
また、看多機の定義を明確にする介護保険法等の改正もなされ、看護出身の弁護士として看護関
連の法律を整備する自身の役割を再確認したところです。看護の現場の声を国政に！初心を忘れ
ず全力で取り組みます。本年が皆さまにとってよりよい一年となりますよう祈念致します。

佐世保中央病院

北松中央病院 松浦中央病院 佐世保記念病院

佐世保共済病院 佐世保市総合医療センター 燿光リハビリテーション病院
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参議院議員　石田 まさひろ

参議院議員　友納 りお

衆議院議員　あべ 俊子

衆議院議員　たかがい 恵美子

　長崎県看護連盟の皆様、日頃より多大なるご支援を賜り誠にありがとうござい
ます。「看護婦等の確保を推進するための措置に関する基本的な指針」が31年振
りに改定されました。これは、日本看護連盟・日本看護協会から指針改定の要望
が看護問題小委員会に提出され、政府へ改定を要請した賜物です。看護師の確保

推進という指針の目的を果たすため、時代に即した指針への改定が実現しました。国会においては、
予算委員会理事（次席）、厚生労働委員会委員、参議院自民党国会対策委員会副委員長を拝命いた
しました。特に、予算委員会は社会の注目を集める難しい委員会ですが、役目をしっかりと果たし
ていけるよう尽力いたします。また、国会対策委員会副委員長として円滑な国会運営に向けて走り
回ると共に、厚生労働政策を推し進めていきます。本年も引き続き、現場の声をしっかり受け止め、
看護連盟・看護協会と連携しながら活動して参ります。

　新年あけましておめでとうございます。いつも、皆さまには大変お世話になっ
ております。今年も岡山から、新しい年を迎えることができること、この平和
が先人たちの努力によって守られてきたことに改めて思いをはせます。平和の
尊さを、当たり前の日々の暮らしに心から感謝いたします。少子高齢化が進み、
特に地方は厳しい状況にあります。次世代に送り継ぐ日本のための医療介護の

ありかた、人材育成など多くの課題に取り組んでいく必要があります。地域が抱える事情はそれ
ぞれですが、人が街をつくり、人が雇用を支えることに変わりはありません。人材育成こそが地
域の力となり、日本の底力となります。今できることを、ひとつひとつ丁寧に対応していくこと、
しっかり努力して参りますので、今年も引き続き、ご指導いただけますと幸いです。本年が皆さ
まにとって輝かしい一年になりますようご祈念申し上げます。

　新年明けましておめでとうございます。穏やかな初春に長崎県看護連盟の皆様
のご健勝を慶賀申し上げます。国内外の情勢変化激しい折、一貫して国民福祉の
向上にご尽力賜り誠にありがとうございます。尊厳を重視した包摂性の高い成熟
社会を形成していく上では、看護政策をはじめ社会保障制度のさらなる充実強化

が不可欠です。各々が幸せを実感できる人生100
年時代となるよう、皆様とともに専門職の知見
を活かして、変化に対応する公共政策を着実に
実現してまいります。先の臨時国会おいて、衆
議院東日本大震災復興特別委員会の委員長に選
任され、党政調では前年に続き、性的マイノリ
ティ特命委員会の委員長を務める他、女性の生
涯の健康に関するＰＴで座長を預からせていた
だいております。いずれも時機を失することな
く解決策を講じるべく、現場優先に広く意見を
聴取して、粘り強く議論を展開しております。
各地でご活躍の皆様の笑顔が守られ、ご家族共
につつがなく過ごされますことを願い、新年の
ご挨拶といたします。

　謹んで新年のご挨拶を申し上げます。皆さまに国政の場へ送り出していただ
いてから約１年半、参議院の委員会などで、看護職の処遇改善、人材確保、医
療現場のハラスメント、業務効率化、医療安全、訪問看護の推進等を訴えて参
りました。その結果、医療職俸給表の改正、人確法に基づく基本指針の改定、

骨太の方針への「訪問看護の推進」の記載、看護補助者の処遇改善など一定の動きもありました。
また、看多機の定義を明確にする介護保険法等の改正もなされ、看護出身の弁護士として看護関
連の法律を整備する自身の役割を再確認したところです。看護の現場の声を国政に！初心を忘れ
ず全力で取り組みます。本年が皆さまにとってよりよい一年となりますよう祈念致します。

佐世保中央病院

北松中央病院 松浦中央病院 佐世保記念病院

佐世保共済病院 佐世保市総合医療センター 燿光リハビリテーション病院
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2023年度

長崎県看護連盟県役員・支部長・青年部・OB・顧問
長崎県看護協会会長・副会長・名誉会長
日本看護連盟より　近藤 美知子：幹事長・柳谷 博幸：常任幹事・岡山 尭憲：幹事　　　計41名参加

以下の５名が「会員数の動向を見据えた、会員確保のための対策」をテーマに発表しました
 
 
 
 
 

また、内野 かほる 長崎県看護連盟幹事長 が
「第27回参議院議員選挙に向けた都道府県看護連盟の政治活動」について発表しました

石田まさひろ　公式LINE
　次期参議院議員選挙における組
織内候補予定者として、石田議員
が選出されました。
　石田議員の活動内容や、国会内での看
護政策の動きなどがわかる

「石田 まさひろNEWS LETTER」が届き
ます。
　月１回程度の配信です。
　ぜひ、お友達登録、お願いします。

QRコード

都道府県別会議　開催
2023年10月28日　出島メッセ長崎にて開催

看護祭開催県南地区

令和5年11月25日
長崎浜町アーケード
ベルナード観光通り
にて看護祭を開催し
ました

健康教室にもたくさ
んの方にお越しいた
だき様々なことへの
相談を受けました

４年ぶりの開催でし
たが、たくさんの方
にお越しいただき大
盛況に終わりました

会員の皆さん献品ご協力ありがとうございました
収益は日本赤十字社長崎支部に寄付されました

青年部
部長　小川　正臣

県南地区第1支部
支部長　本村　鶴美

県南地区第7支部
支部長　森谷　理香

県央地区第5支部
支部長　城谷　智子

県北地区第1支部
支部長　高田　悦子

活発な意見交換が本部と
できました。
長崎県の活動に対し
評価が高かったです。
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青年部便り青年部便り

　県南地区の青年部は、７施設８人からなっています。
　これまでのコロナ禍で、なかなか顔を合わせる機会もなく、また、その間の青年部担当者の入
れ替わりなどもあり、ほぼリニューアル状態の県南地区の青年部です。
　久々の会議では、「久しぶり？初めまして？」のあいさつだったことを覚えています。しかし、
県南地区の青年部の精鋭は回を重ねるごとに少しずつ頼もしくなって来ています。そんな中、キャ
ラバン活動が始まります。活動が初めての部員がほとんどで、何かとお手数をおかけするかと思
いますが、頑張って各施設で開催しますのでご協力のほど宜しくお願いします。

青年部紹介

県南地区
青年部

　2023年11月25日に、看護連盟青年部
のキャラバン活動を貞松病院で行いま
した。当院では、研修会などの関係か
ら、 3 回に分けてキャラバン活動を行
うこととなりました。
　今回は第一回目の活動となります。
主な内容は、看護連盟の活動や第27回
参議院議員選挙への投票の呼びかけを
行いました。連盟会員、非会員関係なく、皆さんご静聴して頂けました。

県央地区青年部
貞松病院での

キャラバン活動紹介

看護師と二刀流

③親戚などサッカーをしている人
が多く地元にサッカーチームが
あったためサッカーを始めまし
た！

④⑤今も社会人チームに所属して
おり仕事との両立はきついとこ
ろもありますがリフレッシュに
もなり、今の生活に欠かせない
習慣の１つになっています。

①濵出直哉さん
   （26歳）
②日本赤十字社
   長崎原爆諫早病院

①杉森珠美さん
   （51歳）
②介護老人保健施設
   サン

①吉野幸代さん
   （65歳）
②長崎県看護協会
　研修センター

③高校生からブラスバンドに入りドラムをしていたのがきっかけで、社
会人になっても演奏を見に行った先でバンドに誘われました。

④自分の休みに合わせて出席できるときのみ参加しています。
⑤街のイベント・施設等の余興などに参加し、若い高校生から老人の方

の笑顔に癒されています。

③自宅の近くに教室があり、展示されていた作品を
　見て15年前から始めました。
④ 1 回／週で、自分のスケジュー
　ルに合わせられ、夢中になる時
　間なので続けられています。
⑤たくさんの工程を経て徐々に出
　来上がっていく過程の楽しみや
　ほかの人と接触できるので刺激
　になり、ビタミン剤となってい
　ます。ステンドグラス自体も癒
　されます。

①氏名　　②勤務先　　③このことをすることになったきっかけ
④どのように仕事と両立しているか　　⑤魅力ややりがいインタビュー内容

11月よりキャラバン活動を開始しました！！
各施設へ青年部がお邪魔して出前研修を行います。令和6年3月頃までを予定しています。
もしも話を聞きたいという声があれば青年部が出向かせていただきます。ご連絡お待ちし
ています！！！
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編
集
後
記

　看護連盟だよりに対して、県南地区会員の方にアンケートを実施しました。その結果、看護に

関する政治の動向や国会議員の活動、施設紹介など興味を持っていただいていることがわかりま

した。皆さんに楽しんで読んでいただけるように、工夫しながら作成していきたいと思います。

今後も様々なご意見をお待ちしています。今年もよろしくお願いいたします。　 　広報委員一同

令和５年12月９日　県政報告会
令和５年12月23日
　第 1回施設リーダー連絡員及び新入会者合同研修会　
　元環境庁長官 元日本看護連盟会長
　元参議院議員 清水嘉与子先生　来崎
令和６年１月14日　長崎ポリナビワークショップ
　石田まさひろ 参議院議員　来崎
令和６年２月３日
　第２回施設リーダー連絡員及び新入会者合同研修会　
　日本看護連盟幹事（青年部担当）　岡山尭憲氏 来崎

活
動
計
画

会員募集
多くの会員の力で
処遇改善をめざしましょう。

今 後 の 予 定
●市長と看護を語る会

第 4回　施設・連盟活動紹介
医療法人稲仁会　三原台病院

　自施設は、長崎市三原地区に開設し、本年で40年を迎え、
新たなスタートをきっています。
　リハビリテーションの充実と介護保険事業の拡充を行い、
健診等の保健医療から入院医療、在宅医療、介護の分野ま
で地域に根ざした一貫したサービスの提供を行っています。
　病床は３つの機能を持ち在宅部は４事業所を運営し、敷地内には介護老人保健施設
を併設しています。また江平山里地域包括支援センターを長崎市から委託されていま
す。看護部は臨床実習の受け入れを再開し、またバースディ休暇や永年勤続リフレッ
シュ休暇の活用などで職場全体が活気に満ちています。連盟活動としては歴代の看護
部長が県役員や地区支部長などを継続しているため、連盟活動の周知や理解、協力が
しやすい風土になっています。看護協会入会比率も96％と高い水準を維持しています。

地域に根ざして優しく力強く！

介護老人保健施設 三原の園スタッフ
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